

# *Propone Rusia nuevo acuerdo para regular tránsito de gas por Ucrania*

---



Moscú, 18 nov (RHC) La compañía rusa Gazprom propuso a la empresa Naftogaz un nuevo acuerdo sobre el tránsito de gas natural por Ucrania durante un año o extender el arreglo existente que vence en diciembre venidero.

Gazprom demandó que, para ello, se deben anular demandas mutuas en tribunales europeos y la decisión del Comité Antimonopolio ucraniano de cobrar una multa a esa empresa rusa, así como el retiro de una pesquisa de la Comisión Europea iniciada por Naftogaz contra el gigante gasífero ruso.

La empresa ucraniana Naftogaz tiene a su favor una decisión del Tribunal de Arbitraje de Estocolmo, que demanda a Gazprom pagar dos mil 500 millones de dólares. Además, pretende imponer una multa por seis mil millones de dólares por supuestas violaciones de la compañía rusa.

A ello se agrega una más reciente solicitud de compensación por más de 12 mil millones de dólares por supuestas pérdidas que causaría a Ucrania, la futura entrada en funcionamiento del gasoducto Torrente Norte 2.

El referido gasoducto llevaría 52 mil millones de metros cúbicos anuales a Alemania, desde terminales en Rusia, a través del mar Báltico.

Moscú también construye el gasoducto Torrente turco, el cual va desde Rusia, pasa por el fondo del mar Mediterráneo y llega a Turquía. Esa primera etapa ya está terminada y ahora se construye una segunda fase que pasará por Bulgaria y proseguirá hasta Austria.

El acuerdo para el paso del gas natural por suelo ucraniano fue pactado en 2009 y expira el 31 de diciembre de este año.

La Cancillería rusa aclaró hoy que nunca negó la posibilidad de devolver a Ucrania los tres buques de guerra involucrados en una provocación hace casi un año, cerca del estrecho de Kerch, en el mar Negro.

Tal posibilidad nunca la negamos. De hecho, desde junio pasado informamos a la parte ucraniana sobre la probabilidad de devolverle, tanto las embarcaciones como los marineros participantes en la acción bélica, declaró un mensaje del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia.

Rusia permitió la víspera la salida de los tres pequeños buques militares ucranianos, anclados hace un año en los muelles de la localidad de Kerch, tras participar en la referida provocación.

Las embarcaciones, que el 25 de noviembre de 2018 violaron las aguas territoriales rusas en el mar Negro, salieron para ser entregados a las autoridades ucranianas a unas 60 millas náuticas del puerto de Odessa, destacaron fuentes militares en esta capital.

De acuerdo con medios de prensa locales, las naves Berdiansk, Nikopol y Yani Kapú partieron de los muelles de Kerch y fueron acompañados por los buques ucranianos de remolque Titan y Gaidamka, así como el barco de salvamento Sapfir al llegar al punto de entrega.

Los buques militares ucranianos se trasladaron al punto de entrega sin acompañamiento de las naves de guerra rusas, aunque éstas están presentes en la organización de ese trámite, destacó la televisión capitalina.

En noviembre del pasado año, los referidos buques ucranianos, artillados, traspasaron la frontera rusa y desoyeron los pedidos de poner fin a la provocación. Cerca del puente de Kerch, lanchas guardafronteras rusas emplearon la fuerza y arrestaron a 28 marineros del vecino país.

Rusia, finalmente, entregó los marineros ucranianos a Kiev, a cambio del regreso de ciudadanos de este país detenidos en Ucrania.

En su momento, Moscú denunció que la provocación orquestada por el gobierno ucraniano del entonces presidente Pítor Poroshenko poseía un motivo netamente electoral, de cara a la primera vuelta de los comicios del 31 de marzo último.

Poroshenko sufrió una visible derrota ante el comediante Vladimir Zelensky en la segunda ronda de las elecciones, en abril de este año.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/207843-propone-rusia-nuevo-acuerdo-para-regular-transito-de-gas-por-ucrania>



**Radio Habana Cuba**